## 朝陽科技大學 096學年度第2學期教學大綱 Guidance for Young Children with Special Needs 特殊嬰幼兒行為輔導

當期課號	3544	Course Number	3544
授課教師	劉俊榮	Instructor	LIU,JING JONG
中文課名	特殊嬰幼兒行爲輔導	Course Name	Guidance for Young Children with Special Needs
開課單位	幼兒保育系(四進)四A	Department	
修習別	選修	Required/Elective	Elective
學分數	2	Credits	2
課程目標	1.資優兒童的發展與保育 2.智能障礙兒童的發展與保育 3.學習障礙兒童的發展與保育 4.情緒障礙兒童的發展與保育 5.自閉症兒童的發展與保育 6.聽覺障礙兒童的發展與保育 7.語言障礙兒童的發展與保育 8.視覺障礙兒童的發展與保育		1.Development and Care of Gifted Children. 2.Development and Care of Mentally Retarded Children. 3.Development and Care of Learning Disorder Children. 4.Development and Care of Emotional Disorder Children 5.Development and Care of Autism. 6.Development and Care of Auditory Disorder Children. 7.Development and Care of Language Disorder Children. 8.Development and Care of Visual Disorder Children.
教材	鈕文英(2003)。身心障礙者行為問題處理:正向行為支持取向。台北:心理。周天賜(2006)(譯)。幼兒行為與輔導。台北:心理。施顯銓(1995)(譯)。嚴重行為問題與輔導。台北:五南。	Teaching Materials	
成績評量方式	1.期中考25% 2.期末考35% 3.課堂表現20% 4.小考20%	Grading	1.Med-Exam 25% 2.Final Exam 35% 3.Class Activity 20% 4.Quiz 20%
教師網頁	_		
教學內容	1.特殊嬰幼兒行為與輔導概述。 2.攻擊及反社會行為。 3.違規行為。 4.破壞行為。 5.情緒及依賴行為。 6.參與社會及學校活動。 7.飲食行為。 8.多重問題行為。		1.Overview 2.Aggressive and antisocial behaviors 3.Disruptive behaviors 4.Destructive behaviors 5.Emotional and Dependent behaviors 6.Participation in social and school activities 7.Eating behaviors 8.Multiple problem behaviors

尊重智慧財產權,請勿非法影印。